



コミュニティ だより

あけほの

六合地区
令和5年6月30日現在

人口	16,205人
男	8,049人
女	8,156人
世帯数	6,368戸

六合コミュニティ宣言

『私たちの住みよい街づくりのために』

1. みんなで豊かな心を育てましょう。
1. みんなで心のつながりをもちましょう。
1. みんなで快適な環境を作りましょう。



令和5年度 六合コミュニティ委員会スタート



後列：伊藤和寿（会計） 片川正（副会長） 大塚康博（書記）
前列：森下甲子雄（副会長） 増田正弘（会長） 河村晴夫（副会長）



会長
増田正弘

昨年に続き本年もう一年六合コミュニティ委員会の会長を務めさせていただく東町の増田正弘です。

令和2年、3年度は新型コロナ感染拡大のためほとんどの事業は中止となってしまいましたが、昨年度は1年遅れの六合コミュニティ委員会創立50周年記念式典を始め大半の事業を、感染防止対策を施したなか、縮小した規模にて実施いたしました。本年度は、5月8日には国からもコロナ感染に関わる制限も解除されましたので、全ての事業を従来通りの完全な形で実施していきたいと考えています。

創立より半世紀を経て、国内最古とも言える市内でも最大規模のこの伝統ある委員会は本当に誇れるものだと思っています。しかし、50年経ちこの六合の環境は人口の増加、働き方、生活様式や考え方の変化など大きく変わってきました。そ

んな中で、4月28日の総会にて「六合コミュニティ委員会改革審議会」という特別委員会を発足する承認を頂きました。この委員会をこれからの時代に相応しく六合らしくかつ多くの方々のニーズに合った夢のあるかたちとなるよう提言を出していただけのことで期待しています。ただし、上述のとおり本年度は全ての事業を従来並みに実施したいと述べさせていただきましたが、結論が出るまで何もしないというのでは進歩はありません。実施内容と実施方法とは同じである必要はありませんので、コミュニティ委員会の本質から逸脱しない範囲にて、出来るだけ会員の方々の負担を軽減出来るよう工夫しながら実施していくよう努めるつもりです。

これから、未来志向の新しい六合コミに変貌し、より安全で住みやすい六合になっていくためには、皆様が六合コミにより関心を持って頂き、積極的に参加して頂くことが必須と考えます。皆様の参加をお待ちしています。

六合コミュニティ委員会表彰

令和5年度総会において
3個人に対して六合コミュニティ
委員会表彰を行いました。



園田 穰 氏

表彰理由

平成8年より島田市青少年育成支援センター運営協議会の六合地区学区長として六合地区の青少年の健全育成に長らく尽力されてこられたと共に、地元自治会の役員や自治会長としても地区の発展のため活躍されてきた功績に対し、深く感謝の意を表し表彰状を贈る。



山口宏朋 氏

表彰理由

平成24年4月より交通安全六合分会の役員として毎年、「六合地区交通安全防犯講習会」に積極的に参加し、六合地区の交通安全・防犯に尽力され、岸町内の行事等の安心・安全を心がけ大きく貢献された事に対し、深く感謝の意を表し表彰状を贈る。



岡本辰美 氏

表彰理由

平成25年4月より現在まで毎月第2・第4水曜日、子供たちの下校時間に合わせ約1時間自家用車に青パトを付け六合地区全体をパトロールしている。六合地区全体の安心・安全に大きく貢献された事に対し、深く感謝の意を表し表彰状を贈る。

専 門 部 紹 介



本年度もご協力宜しく申し上げます！

文化 部

部 長 鈴 木 武 嗣

令和5年度文化部部長を務めさせていただきます、東町の鈴木です。

今年度1年間宜しくお願い致します。

過去に、六合コミュニティに関する事を一切行ってきておらず、右も左も分からない中での出発です。本部役員の方々・他部会の皆様各位のお力をお借りして、文化部部員一同で各

行事を楽しみながら取組んで行きたいと思います。又、コロナも第5類に移行される様ですが、まだコロナ感染が終息したわけではありませんので安全に考慮して皆さんに、各行事を楽しんでもらえるように推進して行きたいと思います。宜しくお願い致します。

レ ク レ ー シ ョ ン 部

部 長 飯 田 一 郎

レクリエーション部の活動は、緑道除草作業、AED講習会、六合まつり、親子マス釣り大会など、多くの人が交流し、地域の和を活性化させる活動をしていきます。

今年は、コロナの感染の影響が低くなりましたが、役員や部員の負担の少ない会を開催していきたいと思っています。部員の方には話し合いや準備をお願いし、一般の方には多くの参

加をお願いしていきます。参加してよかった、やってよかったという会になるように心がけて行きたいと考えています。皆様のご理解とご協力をお願いします。1年間宜しくお願いします。



生活安全部

部長 大石 新吾

コロナも5類へと移行され、昨年までは、自粛傾向にあったイベントも、本年度は全国的に開催されていくことが予定されています。六合コミュニティでも、すでに、いくつかのイベントが予定されています。それにより、今まで我慢していた分、人の流れが活発化し、色々なトラブルも出てくるのではないのでしょうか。生活安全部では、昨年同様、六合コミュニティ役員の方や、OBの方の協力を頂き、夜間、青パトでのパトロールを

実施し、六合地区の安全に貢献したいと考えています。青パトの軽トラックを見かけたら、「こんばんは」「ご苦労様です」など声をかけて頂けたら、励みになります。

今まで、育ってきた六合を安心して、安全な街にしていけたらと願っています。地域のみなさまのご理解、ご協力をお願いいたします。



交通安全部

部長 池田 一義

令和5年度の交通安全部部長を務めさせていただきます。1年間宜しくお願い致します。交通安全部の主な活動としては、ホテルの里コンサート、文化祭、親子マス釣り大会。いきいきクラブ大会、入学祝いの会等の各事業での駐車場、及び会場周辺の交通整理を行います。

また秋には[交通・防犯交通講習会]を計画しております。

新型コロナウイルスが国内で初めて確認されてから約3年

4ヶ月。「脱コロナ」が本格化する中、停滞した社会・経済活動をいかに回復させるかが焦点となる1年です。皆さん、色々な行事に参加してみたいかがですか。

交通安全部としても、皆さまに安心してご参加していただけますよう活動していきますので、ご理解、ご協力のほど宜しくお願いいたします。

女性部

部長 岡村 庸

日頃から、女性部の活動ご協力頂き誠にありがとうございます。女性部の活動は、まず、タオル集め運動です。みなさんから毎年沢山のタオルを寄付して頂いています。それを、六合地区の施設にお届けしております。毎年、ご協力ありがとうございます。そして、新入学児童を対象としたお祝いです。私自身、お恥ずかしながら、今回六合コミュニティ委員に参加させて頂くまで、女性部の活動を知りませんでした。しかし、

我が子も入学の際、黄色い折りたたみ傘を頂いており、知らない間にお世話になっていました。今までの女性部のみなさんがお忙しいなか用意して頂いた傘だと知りありがたみが増しました。そんな、私もお祝いする側となり、今年度は、どのようなかたちになるかまだ、分かりませんが、女性部としてお祝いさせて頂きたいと思っています。今年度も女性部全員協力しながら活動していきます。ご協力のほど宜しくお願いします。

老人部

部長 大石 武義

口元が見えない・声が聞き取りにくい・話づらかったマスク。人と人との繋がりを絶ち切ったマスク。いよいよマスクも外れ笑顔の見える状態の、楽しい毎日が始まります。

地域の老人会に加入しましょう。家族と一緒に住んでいる方も、家族が外出中は一人ぼっちです。家の外に出れない方は窓を開け外の空気を取り込みましょう。一人ぼっちは寂しいよ。近所の人も寂しいよ。近所の人と助け合おうよ。会釈しよ

うよ。挨拶しようよ。気持ちもはれるよ。楽しくなれるよ。新しい、人と人との繋がりを作ろうよ。今高齢者にできること・やれること。朝のあいさつ運動、小学生登校時みんな元気・笑顔いっぱい。中学生・日に日に大人に。高齢者の喜び安否確認・友愛訪問・地域の美化活動・ものには感謝の気持ちの会釈。一人では不安と思えば二人・三人と助け合い。

これからは、豊かな自然と共に生きようよ。SDGsを楽しもう。

消防治安部

部長 本杉 直文

日頃は、消防治安部(消防団)の活動にご理解、ご協力頂き誠に有難うございます。

今年度は様々な活動が出来ると思います。地域の皆様と共に歩める消防団として全団員が丸となり、関係各位の皆様と連携をとりながら出来る限りの活動を実施してまいります。

消防治安部活動は、そのまま地元消防団活動の一部となります。

主な活動は、緑道の草刈り・地元各神社の祭典警備・島田

市マラソン大会の救出救護の支援、六合まつり・文化祭での消防自動車の乗車体験・冬季夜間特別警戒になります。この夜間特別警戒には六小、六東小の四年生～六年生を対象に「子供消防団」と称し、消防車に乗り体験学習を毎年行っています。その他、火災・自然災害・行方不明者の捜索など、昼夜を問わず出動し、消防署と連携し六合地区の安全確保に努めております。

消防治安部は、他の専門部とは活動が異なりますが、今後ともご理解とご協力をお願い致します

東光寺の 『猿舞』



4月8日(土)13時から東光寺本堂の横の鳥居をくぐり階段を登った先にある日吉神社社殿にて、東光寺の伽藍神である日吉神社の祭典が執り行われました。

猿舞は金縁の冠と雌と雄の猿の面をつけた2人の子供が楽人の笛と太鼓に合わせて舞い奉納され、静岡県の無形民俗文化財に指定されるものです。

今年は新型コロナなどの影響もあり4年ぶりとなりましたが、地域住人や多くの見物客に見守られる中、猿の面を被り舞踊衣装をまとった六合小の櫻井隼人さんと園田蓮さんが「双々の舞」「扇の舞」「本舞」の3種類の舞を披露しました。

祭典特有の雰囲気漂う場所でかなり緊張も増したのではないのでしょうか。また着慣れない装束や視界をさえぎる猿の面を被った中、笛と太鼓の音色に乗せ複雑に舞う姿には感動を覚えました。



そして、2人が息を合わせてやり遂げた時には見物する人からの暖かい拍手が沸き起こりました。

六合地区の東光寺で300年以上も継承されている貴重な猿舞がコロナ禍を超えて、再び一般公開で執り行われた事に安堵をおぼえたと共に、伝統を守って行くことは大変な苦労があると思いますが、これからも途切れることなく引き継がれ地域の発展に寄与していくことを願っています。

緑道整備作業



栃山川緑道は栃山川沿い道悦島から東町にかけて約1.7km、コミュニティ緑道として整備され、六合地域住民の道として親しまれています。

今年度もコミュニティの除草・清掃作業が年4回予定されており、その第1回目が令和5年5月28日午前8時から行われました。(弘法橋から上流200mの区間)

当日は消防治安部と、関係者の皆様35名以上が除草・清掃作業に参加されました。

5月の朝方にしては強い日差しの中での作業、大変ありがとうございました。



今後は7、9、10月に実施予定ですが、熱中症等に十分注意して頂きたいと思います。

この緑道がいつまでも花いっぱいの癒しの道として続くよう、引き続き地域住民の皆様のご協力をお願い致します。

A E D 講 習 会



5月20日(土)9:00~12:00 六合公民館多目的ホール。

講師陣は、「市民による救急蘇生普及島田市連絡協議会」会長の梶山氏を筆頭に、有資格ボランティアグループの、「スターオブライフ」から4名、「六合レスキュー(現在解散しており新たなグループを検討中)」から2名という構成。

参加者は21名。

最初の1時間は、梶山氏のジョークを含んだ楽しい講義の中、救急処置の大切さについて学習し、その後の2時間は、各講師のもと6グループに分かれ、ダミー人形を使いながらの心肺蘇生法/AED使用法や、その他の救急救命方法を体験しました。

【覚えておいて欲しいこと】

- まずは「119番通報」
- 次に、心肺蘇生法の胸骨圧迫をする場合は「真下に」向かって押し、始めたら「中断しない」
- そして「死戦期呼吸(※)」という症状を理解し、判断後は速やかに心肺蘇生法を実施

※心停止直後に見られ、呼吸しているように見えるが胸やお腹が上下せず、生命維持に有効な呼吸が出来ていない状態

【救命処置の不安を減らすために】

防災訓練時などで行われるAED講習に参加することで、操作に慣れておくことが大切です。

その他として、スマートフォンを使用した「Live119」というサービスの利用があります。通報者からの映像情報を元に消防局からアドバイスが行われるので、いざという時の頼りになるでしょう。

最後に、普段生活している場所の、どこにAEDが設置されているかも知っておくと良いでしょう。ロクティ内は、1F受付カウンター並びにあります。(23.5.20 現在)



ほたるの里コンサート

六月三日(土)午後七時より東光寺本堂にて第二十六回「ほたるの里コンサート」が開催される予定でしたが、台風2号の大雨の影響により、残念ながら中止を余儀なくされました。

当日は、「おかずのりとゆかいな仲間たち」様によるバンド演奏が予定されており、楽しみにされていた方も多数いらっしゃったと思います。大人の方、お子さんも楽しめる時間だったことでしょう。

皆さんもご存知の通り、ほたるはいつでも見られるものではなく、ここ数年の環境の変化により生育が厳しい状況にあります。人間の生活を脅やかす温暖化、水質変化、異常現象がほたるにも大きく影響しているそうです。

私達一人一人が自然環境を守ることが大切です。

来年も開催を予定しておりますので「ほたるの幻想的な光」皆さん、足を運んでみてはいかがでしょうか。



昨年のコンサートの様子

青パト防犯パトロール

みんなで作ろう安心の街!



5月17日(水)に六合公民館多目的ホールにおいて、令和5年度防犯まちづくり協力が行われ、島田警察署生活安全課より青色防犯パトロール実施者講習会を実施していただきました。

◇防犯パトロールの目的である

・犯罪の被害防止 ・子供の見守り ・危険個所の点検
を実施するにあたって、パトロールをおこなう上での運転上の注意点や事故防止の留意事項などをご説明いただきました。講習会に参加された、まちづくり協力会部員と生活安全部員が熱心に受講されていました。

犯罪から子供を守ると共に、地域の安全確保で住みよいまちづくりのため、5月からの1年間、毎週水曜日と土曜日の20時から21時の予定で行われています。

パトロールを見かけた方は声かけなどのご協力をお願いします。

～ スマホで犯罪、不審者や事故情報を
マップで確認できるアプリのご紹介 ～

「どこでもポリス」と検索をしていただく事で静岡県警察のページから公式アプリをダウンロードすることが出来ます。ぜひ防犯活動にご活用ください。

六合コミュニティ委員会改革審議会の設置

六合コミュニティ委員会は一昨年(令和3年)で創立50年を経過しました。50年を経て、人口・社会インフラ・家族形態・社会状態・価値観等々が大きく変化してきました。時代に合った六合コミュニティ委員会としていく為に、今年度改革審議会を設置し以下の内容について助言をしていくこととなりました。

1) 構成委員

各自治会代表者・各コミュニティ委員会代表者・各自治会女性代表者
本部会長推薦者・本部役員代表者総勢17名

2) 審議期間

基本2年以内とする
結論が早期に出た場合、2年間で結論が出ない場合は、総務会に諮る

3) 主な検討事項

- 1.事業内容全般及び各専門部会の新設・統合・廃止について
- 2.各地区からの選出人員について
- 3.予算(会費)について
- 4.将来に向けてのビジョン策定、改革のタイムスケジュールについて



2022年度 収支決算書

(2022年4月1日～2023年3月31日) 六合コミュニティ委員会

総収入額金 13,118,649円
 総支出額金 9,073,960円
 差引残高金 4,044,689円 (次期繰越金)

収入の部

単位：円

科 目	本年度予算額	本年度決算額	比較増減	備 考
会 費	8,900,000	8,978,352	78,352	コミュニティ会費月額 140 円 (5,344 世帯)
事 業 収 入	150,000	185,200	35,200	六合まつりチケット売上
補 助 金	110,000	89,000	-21,000	河川愛護・公園愛護補助金
雑 収 入	100,000	185,819	85,819	自販機収入・コピー代
繰 越 金	3,680,278	3,680,278	0	前年度繰越金
合 計	12,940,278	13,118,649	-178,371	

支出の部

単位：円

科 目	本年度予算額	本年度決算額	比較増減	備 考
(本部事業費)	2,000,000	953,232	1,046,768	六合まつり経費
(総 務 費)	600,000	121,080	478,920	傷害保険・表彰者経費他
(事 務 費)	600,000	302,303	297,697	コピー機メンテナンス・事務用品
(嘱 託 費)	1,050,000	1,027,494	22,506	事務職員給与
(渉 外 費)	90,000	10,000	80,000	祝儀等
(会 議 費)	50,000	5,000	45,000	市コミ協議会負担金
(慶 弔 費)	70,000	10,000	60,000	見舞金
(備 品 費)	1,500,000	1,484,640	15,360	テーブル・椅子・複合機・イス収納台車 他
(諸 費)	300,000	235,439	64,561	車両関係費・出張旅費 他
(本部助成費)	1,400,000	777,495	622,505	歳末高齢者お祝い・地区社協(福祉活動)
本 部 費 計	7,660,000	4,926,683	2,733,317	
(文 化 部)	350,000	392,476	-42,476	ほたるの里コンサート・文化祭
(消防治安部)	350,000	361,382	-11,382	消防治安部活動費
(交通安全部)	50,000	64,240	-14,240	クリーニング代・三角コーン購入
(女 性 部)	300,000	217,882	82,118	入学祝いの会
(レクレーション部)	300,000	378,020	-78,020	親子マス釣り大会
(老 人 部)	280,000	279,983	17	老人会主催大会経費
(生活安全部)	60,000	50,383	9,617	防犯・夜間パトロール諸経費
(広 報 部)	400,000	554,249	-154,249	年 2 回あけぼの発行(第 200 号・201 号)
(緑道整備部)	60,000	58,662	1,338	緑道除草作業
各事業部計	2,150,000	2,357,277	-207,277	
(教育振興事業)	1,500,000	1,390,000	110,000	チャレンジクラブ・高中小幼保振興
(教育文化助成金)	400,000	400,000	0	教育文化講演会助成
教育振興部計	1,900,000	1,790,000	110,000	
予 備 費	1,230,278	0	1,230,278	
合 計	12,940,278	9,073,960	3,866,318	

※比較増減算出方式：収入の部は本年度決算額－本年度予算額で算出 支出の部は本年度予算額－本年度決算額で算出

≡ 10月に開催決定 ≡

六合まつり

令和5年**10月1日(日)**午前10時～午後3時

▶六合公民館駐車場 ▶六合小学校駐車場 ▶六合小学校体育館

※8月チラシ各戸配布

当日予定プログラム

フランクフルト、ポップコーン、わたがし、焼きそば、
おにぎり、アイス、飲み物、ヨーヨー、
お楽しみ三角くじ、…等々
餅蒔(もちま)き、演芸、消防車乗車体験コーナー



六合文化祭

令和5年**10月28日(土)**午後1時～午後5時
29日(日)午前9時～午後3時

▶六合公民館 ▶六合小学校体育館

※9月チラシ各戸配布

演芸・展示作品を募集します (7月回覧にてご案内)

消防車乗車体験コーナー・スタンプラリー等々あります



編集後記

本年度も、広報部として十名で活動をスタートしました。
六合地区には古くから慣例的に行なわれている行事やたくさんの素晴らしいイベントが開催されますが、新型コロナウイルスが私たちの生活に大きな影響を与えてきました。
5月8日、感染症法上の分類が季節性インフルエンザと同じ「5類」に引き下げられた事により、中止となったり制限されてきた活動が今まさに解放されつつあります。
息をふき返す六合地区の行事の魅力や、子供から大人まで人と人のコミュニケーションを育む六合コミュニティ主催事業などを、皆さまに少しでも広めお役にたてるよう『あけぼの』発行に向けて取り組んでまいります。地域の方々どうぞ宜しくお願いいたします。

広報部長 竹下博英